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  Leichte Sprache 

Bildungs-Urlaub: Inklusion 

Was ist ein Bildungs-Urlaub? 

Bei einem Bildungs-Urlaub lernen Sie neue Dinge. 

Sie lernen neue Menschen kennen. 

 

Was bedeutet Inklusion? 

Inklusion bedeutet: Alle Menschen gehören dazu. 

• Menschen mit und ohne Behinderung  

• Menschen aus verschiedenen Ländern 

Niemand wird ausgegrenzt. 

 

Worum geht es bei dem Bildungs-Urlaub? 

Wir wollen über Inklusion reden. 

• Wie können alle Menschen gut zusammen leben? 

• Wie können alle Menschen gut zusammen arbeiten? 

• Was müssen wir noch alles machen für Inklusion? 

 

Wir sind zusammen unterwegs in Berlin. 

Wir besuchen Politiker und Politikerinnen. 

Wir besuchen verschiedene Gruppen und Menschen. 

 

Das wollen wir bei unseren Besuchen fragen: 

• Wie kann Inklusion gelingen? 

• Wo fehlt Inklusion?  
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Wen besuchen wir in Berlin? 

Wir besuchen jemanden von der Partei Die Grünen. 

Wir reden mit einem Politiker oder einer Politikerin. 

Wir können Fragen zu Inklusion stellen. 

Wir besichtigen auch den Bundes-Tag. 

 

Wir besuchen die Anti-Diskriminierungs-Stelle. 

Diskriminierung bedeutet: 

Ein Mensch wird schlecht behandelt. 

Die Menschen fühlen sich dann schlecht. 

Es gibt verschiedene Gründe für Diskriminierung. 

 

Zum Beispiel: 

• Weil jemand eine Behinderung hat. 

• Weil jemand eine dunkle Haut-Farbe hat. 

 

Die Anti-Diskriminierungs-Stelle kämpft gegen Diskriminierung. 

Die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen berichten von ihrer Arbeit. 

Wir erfahren mehr über Diskriminierung. 

 

Wir besuchen Menschen aus verschiedenen Ländern. 

Alle Menschen sollen gut zusammen leben. 

Aber manche Menschen erleben Diskriminierung. 

• Welche Erfahrungen machen Menschen  

mit einer dunklen Haut-Farbe in Deutschland? 

• Was sagen sie zu Inklusion? 
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Wir besuchen Menschen mit Behinderungen. 

Wir wollen einen Verein besuchen. 

In dem Verein machen sich Menschen mit Behinderung stark. 

Sie machen sich stark für Inklusion. 

 

Der Verein macht sich auch stark für Barriere-Freiheit. 

Barriere-Freiheit bedeutet: ohne Hindernisse. 

Es gibt noch viele Hindernisse für Menschen mit Behinderung. 

 

Das sind zum Beispiel Hindernisse: 

• Treppen für Rollstuhl-Fahrerinnen 

• Schwere Sprache für Menschen mit Lernschwierigkeiten 

 

Wir besuchen noch mehr Gruppen. 

Den genauen Wochen-Plan schicken wir Ihnen später zu. 

 

Der Veranstaltungs-Ort 

An manchen Tagen besuchen wir Gruppen. 

An anderen Tagen bleiben wir am Veranstaltungs-Ort. 

Wir unterhalten uns dort in der Gruppe über Inklusion.  

In Zusammen-Arbeit mit dem Bildungswerk Berlin der Heinrich-Böll-Stiftung – 

www.bildungswerk-boell.de 

In Zusammen-Arbeit mit dem Verein Leben mit Behinderung Hamburg – www.lmbh.de 

In Zusammen-Arbeit mit K Produktion – www.k-produktion.de 

Die Landes-Zentrale für politische Bildung Hamburg fördert den Kurs. 

Leichte Sprache: K Produktion, www.k-produktion.de, Prüfung: Birgit Kazi, Heiko Bruns, Tamara 

Werth. Bilder: © Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., Illustrator 

Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013. 
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Anmeldung 

umdenken 

Politisches Bildungs-Werk 

Heinrich-Böll-Stiftung Hamburg e.V. 

Kurze Straße 1 

20355 Hamburg 
 

Telefon: 0 40 – 38 9 52 70 
 

E-Mail: info@umdenken-boell.de 

Internet: www.umdenken-boell.de 

Wer leitet den Bildungs-Urlaub? 

Anja Teufel und Antje Barten 

Wann ist der Bildungs-Urlaub? 

 

Datum: Montag, 28.9. bis Freitag, 2.10.2015 

Ort:  Berlin 

Nummer: BU 06-15 

 

Kosten: Kommen Sie aus Berlin? 

Preis: Ermäßigt: 75,00 €, voller Preis: 100,00 €. 

Das Mittag-Essen ist im Preis enthalten. 

Kosten: Kommen Sie aus einer anderen Stadt? 

Preis: Ermäßigt: 300,00 €, voller Preis: 350,00 € 

  Die Übernachtung im Hotel ist enthalten. 

  Frühstück und Mittag-Essen sind enthalten.  

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 

5 

Das ist noch wichtig bei der Anmeldung: 

Bitte kreuzen Sie Ja oder Nein an. 

Brauchen Sie ein rollstuhl-gerechtes Zimmer? 

Ja �   Nein � 

Ist etwas anderes wichtig für Sie? 

Bitte schreiben Sie das hier auf: 

 

 

Haben Sie einen Schwer-Behinderten-Ausweis? 

Ja �   Nein � 

Steht der Buchstabe B in Ihrem Behinderten-Ausweis? 

Ja �   Nein � 

Wir brauchen diese Auskunft für die Gruppen-Fahrkarte. 

 

Leichte Sprache ist uns wichtig. 

Beim Bildungs-Urlaub sind verschiedene Menschen dabei.  

Wir achten beim Bildungs-Urlaub auf die Sprache. 

Wir sagen das auch unseren Gesprächs-Partnern. 

Anja Teufel erklärt schwere Wörter in Leichter Sprache.  
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Übernachtung im Hotel 

Wir wohnen zusammen im Hotel. 

Das Hotel heißt: Ibis Budget Kurfürstendamm. 

 

Ort:  Bayreuther Straße 41 

Zimmer: Es gibt Zimmer mit 2 Betten. 

  Das heißt: Sie teilen sich ein Zimmer. 

 

  Ein Zimmer für eine Person allein kostet mehr. 

  Die Woche kostet dann 76,00 € mehr. 

 

Gemeinsame Bahn-Fahrt 

Wir fahren zusammen mit dem Zug nach Berlin und zurück. 

Die Fahrt-Kosten sind im Preis enthalten. 

Die Abfahrt-Zeit sagen wir Ihnen noch. 

 

Sie müssen Ihre Teilnahme absagen? 

Dann müssen Sie uns schriftlich absagen. 

Sie müssen spätestens 7 Wochen vorher absagen. 

Dann müssen Sie den Teilnahme-Beitrag nicht zahlen. 

Sie müssen aber 20 € für die Bearbeitung zahlen. 

 

Wenn Sie später als 6 Wochen vorher absagen: 

Dann müssen Sie den vollen Teilnahme-Beitrag zahlen. 

Außer: Es kann jemand anders Ihren Platz übernehmen. 

 

 

 

 

 

 


